

	<p>Objekt: Keltischer Denar mit keltiberischen Inschriften aus Turiaso</p> <p>Museum: Münzsammlung des Sparkassenverbands Baden-Württemberg Am Hauptbahnhof 2 70173 Stuttgart +49 711 127-77901 juergen.schmid@sv-bw.de</p> <p>Sammlung: Keltische Münzen</p> <p>Inventarnummer: SV-427</p>
--	---

## Beschreibung

Diese Silbermünze eines keltiberischen Stammes aus Osca (Huesca) wurde nach dem römischen Vorbild von Silberdenaren geprägt.

Der Avers dieses keltischen Denars zeigt eine bärtige Männerbüste nach rechts, darunter eine keltiberische Inschrift – in römischen Buchstaben KA S TU. Die keltiberische Schrift ist eine Silbenschriften, die vor und zu Beginn der römischen Herrschaft auf der Iberischen Halbinsel benutzt wurden. Die Zeichen stellen entweder eine offene Silbe aus Verschlusslaut und Vokal dar – z.B. steht ein Δ in der keltiberischen Schrift für die Silbe DU oder TU – oder einen Einzellaut – z.B. steht ein H in der keltiberischen Schrift für den Laut O. Diese Schrift wurde überwiegend von links nach rechts geschrieben. Auf dem Revers ist ebenfalls eine keltiberische Inschrift geprägt – in römischen Buchstaben TURIAZU. Über der Inschrift ist ein nach rechts reitender Dioskuren mit Lanze abgebildet.

## Grunddaten

Material/Technik:

Silber / Prägung

Maße:

Durchmesser: 18,2 mm; Gewicht: 2,93 g

## Ereignisse

Hergestellt

wann 125-100 v. Chr.

wer

wo Turiaso (Tarazona)

Wurde  
abgebildet  
(Akteur)

wann

wer

Dioskuren

wo

## Schlagworte

- Denar
- Keltische Münze
- Silbermünze